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École Saint-Michel 
Centre de services scolaire des Découvreurs 

 
Conseil d’établissement 

Procès-Verbal 
Séance du 27 septembre 2023 

 
 
Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement de l’école Saint-Michel, tenue au salon du personnel, le 
mercredi 27 septembre 2023 à 19h00. 
 
Étaient présents 
 
Alexandra Tessier 
Représentante du service de garde 

 

Alexandre Pettigrew 
Parent / Représentant au comité de parents 

 
Audrée Elliott 
Parent 

 
Debby Fortin 
Directrice adjointe 

 
Édith Arsenault 
Directrice 
 

Éric Cantin 
Représentant des enseignants au mandat régional 

 
Frédéric Laflamme 
Représentant des enseignants du secteur régulier 

 
Jacques-Étienne Beaudet 
Parent / Représentant au comité de parents 

 
Laura Drolet 
Directrice adjointe 

 

 
 
Marjorie Magnan 
Parent 
 

Mélanie Bédard 
Parent 
 

Nadine Lortie  
Représentante du personnel de soutien  

 
Philippe Masse 
Parent substitut  
 

Sonia Boutin 
Représentante des enseignants du secteur régulier 
 

Véronique Marion 
Représentant des enseignants du secteur régulier 
 

 

Étaient absents  
 
Christina Caron 
Parent 
 

Marina Siffredi 
Parent 

 

1. Ouverture de la séance 
1.1 Mot de bienvenue – Vérification du quorum 

Madame Édith Arsenault souhaite la bienvenue aux membres et offre un temps pour que chacun des membres 
puissent se présenter.  

 

1.2 Adoption de l’ordre du jour 

Madame Édith Arsenault présente l’ordre du jour.  

C.E. 2023/23-09-27-01  
Il est proposé par monsieur Alexandre Pettigrew et appuyé par madame Nadine Lortie, 
d’adopter l’ordre du jour. Adopté à l’unanimité.  
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1.3  Approbation du procès-verbal de la séance extraordinaire du 14 septembre 2023. 

Madame Édith Arsenault présente le procès-verbal.  
 

 

1.4 Suivi au procès-verbal de la séance extraordinaire du 14 septembre 2023. 

Madame Édith Arsenault présente les activités parascolaires qui ont commencé par l’entremise du service de garde. 

2. Intervention du public  
Aucune intervention du public. 

3.  Formation du CÉ 
3.1 Élections – Postes au sein du conseil d’établissement 2023-2024 

 

 Madame Édith Arsenault présente les postes qui nécessitent d’être assignés entre les membres parents du conseil 

d’établissement. Monsieur Alexandre Pettigrew propose monsieur Jacques-Étienne Beaudet pour le poste de 

président. Il accepte le poste de président.  

 

 

Madame Marjorie Magnan se propose au poste de vice-présidente et monsieur Alexandre Pettigrew appuie la 

candidature de madame Marjorie Magnan et le poste est octroyé à madame Marjorie Magnan.  

 

 

Madame Édith Arsenault présente le poste de trésorier et madame Audrée Elliott se propose pour le poste de 

trésorière et sa candidature est appuyée par madame Alexandra Tessier.  

 

 

3.2 Secrétariat 2023-2024 

Madame Édith Arsenault présente le rôle de secrétariat et trouvera une secrétaire pour l’année 2023-2024. Elle 

mentionne que le secrétaire reçoit un montant de 100$ par rencontre du conseil d’établissement.  

C.E. 2023/23-09-27-02  
Il est proposé par monsieur Alexandre Pettigrew et appuyé par madame Alexandra 
Tessier, d’adopter le procès-verbal du 14 septembre 2023. Adopté à l’unanimité.  

C.E. 2023/23-09-27-03 
Il est proposé par madame Alexandre Pettigrew et appuyé par madame Nadine Lortie, 
d’adopter la nomination de monsieur Jacques-Étienne Beaudet. Adopté à l’unanimité.  

C.E. 2023/23-09-27-04 
Il est proposé par monsieur Alexandre Pettigrew et appuyé par madame Alexandra 
Tessier, d’adopter la nomination de Madame Marjorie Magnan. Adopté à l’unanimité.  

C.E. 2023/23-09-27-05 
Il est proposé par madame Alexandra Tessier et appuyé par monsieur Éric Cantin, 
d’adopter la nomination de madame Audrée Elliott. Adopté à l’unanimité.  
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3.3 Nomination d’un représentant au Comité de parents CSSDD (et substitut) 

Monsieur Alexandre Pettigrew présente le poste de représentant au comité de parents. Madame Mélanie Bédard se 

propose pour le poste de représentant. Monsieur Éric Cantin appuie la candidature de madame Mélanie Bédard. 

Monsieur Alexandre Pettigrew se propose pour être substitut au représentant du comité de parents. Si monsieur 

Philippe Masse le peut, il se propose pour être substitut du représentant au comité de parents. Madame Édith Arsenault 

cherchera à savoir s’il est possible pour le substitut au conseil d’établissement d’être aussi substitut pour le comité de 

parents.  

 

3.4 Dénonciation d’intérêt 

Les membres du conseil d’établissement complètent le document de dénonciation d’intérêt pour l’année 2023-2024. 

3.5 Règles de régie interne 

Monsieur Jacques-Étienne Beaudet présente le document de régie interne. Les membres du conseil d’établissement 

mentionnent les modifications nécessaires au document : 

• Page 4 : modifier l’article 8 pour préciser la façon dont la documentation sera transmise aux membres; 

• Page 5 : corriger le lien internet; 

• Page 8 : modifier l’heure de fin des rencontres pour 21h; 

• Ajout de l’article 20 sur les modalités des séances.  

Les membres du conseil d’établissement discutent de l’importance de la représentativité des parents du mandat 

régional au conseil d’établissement. Madame Édith Arsenault reviendra à la prochaine rencontre du conseil 

d’établissement avec des réponses sur les possibilités de règles de régie pour la représentativité du mandat régional.  

3.6 Calendrier des séances du CÉ 2023-2024  

Monsieur Jacques-Étienne Beaudet présente la proposition de calendrier des séances pour le conseil d’établissement 
pour l’année 2023-2024 :  

• 18 octobre 2023; 

• 22 novembre 2023; 

• 24 janvier 2024; 

• 21 février 2024; 

• 27 mars 2024; 

• 17 avril 2024; 

• 5 juin 2024. 
 

C.E. 2023/23-09-27-07 
Il est proposé par monsieur Éric Cantin et appuyé par madame Marjorie Magnan, 
d’approuver le calendrier des séances pour l’année 2023-2024.  

 

4. Formation obligatoire 
Tous les nouveaux membres au conseil d’établissement ont des capsules de formation obligatoires à regarder. Madame 

Édith Arsenault présente le fonctionnement ainsi que le contenu des capsules et enverra le lien aux membres du conseil 

d’établissement.   

C.E. 2023/23-09-27-06  
Il est proposé par monsieur Alexandre Pettigrew et appuyé par monsieur Éric Cantin, 
d’adopter la nomination de madame Mélanie Bédard. Adopté à l’unanimité.  
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5. Rapports 
 

5.1 Rapport de la représentante du Service de garde 

Madame Alexandra Tessier informe les membres du conseil d’établissement sur le grand nombre d’élèves inscrits au 

service de garde dans le contexte de pénurie de personnel. Monsieur Alexandre Pettigrew mentionne qu’il serait 

intéressant de préparer les parents et de solliciter l’aide de ceux-ci dans ce contexte. Madame Édith Arsenault se 

penchera sur une méthode de communication pour informer les parents de ce contexte.  

Madame Alexandra Tessier annonce qu’il y aura officiellement cinq équipes de basket-ball cette année. Il y aura une 

équipe mixte, deux équipes de garçons et deux équipes de filles. 

5.2 Rapport du représentant au Comité de parents 

Monsieur Alexandre Pettigrew n’a pas d’informations à transmettre.  

5.3 Rapport de la présidence, correspondance reçue et trésorerie 

Monsieur Jacques-Étienne Beaudet n’a pas d’informations à transmettre.  

5.4 Rapport de la direction 

Madame Édith Arsenault mentionne que l’école a eu une belle rentrée scolaire et présente la situation quant aux 

nombres d’élèves inscrits à l’école.  

6. Décisions 
 

6.1 Activités éducatives 

Madame Édith Arsenault présente les documents des sorties éducatives ainsi que les modalités quant à ce qui est 

chargé aux parents. Il s’agit d’un maximum de 60$ par élève. L’école débourse un 30$ et le reste est chargé aux parents.  

 

6.2 Projets spéciaux 

Madame Édith Arsenault présente les trois projets spéciaux présentés par les enseignants de maternelle, de 

deuxième année et de troisième année. Les membres discutent des prix des projets spéciaux.  

 

 

6.3 Projet sécurité routière 

Monsieur Jacques-Étienne Beaudet présente le projet de sécurité routière en collaboration avec d’autres écoles du 

quartier. Ce projet comprend des formations pour les élèves et des activités de sensibilisation comme les collants sur 

les bacs de recyclage pour la sécurité aux abords de l’école. Il invite les membres à communiquer avec lui s’ils ont des 

C.E. 2023/23-09-27-08  
Il est proposé par madame Alexandra Tessier et appuyé par madame Nadine Lortie, 
d’approuver les activités éducatives du secteur régulier pour l’année 2023-2024.  

C.E. 2023/23-09-27-09  
Il est proposé par Monsieur Éric Cantin et appuyé par Madame Marjorie Magnan, 
d’approuver les projets spéciaux.  



 

Page 5 sur 5 

idées à proposer. Les membres du conseil d’établissement doivent voter pour approuver la participation de l’école à 

ce projet.  

 

6.4 Journaliste pour pleine conscience à l’école 

Madame Nathalie Bérubé présente le thème de l’année qui est « Bien dans sa tête et dans mon corps » et les activités 

de pleine conscience que les élèves vivent en ce début d’année scolaire. Madame Sophie Paquet, animatrice de 

l’activité, présente les activités de pleine conscience et les impacts chez les élèves. Madame Édith Arsenault présente 

les détails du reportage qui parlerait de l’anxiété et des activités pour venir en aide à cette problématique.  

 

7. Autres sujets 
Aucun autre sujet.  

8. Fermeture 
8.1 Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre est le 18 octobre 2023. 

8.2 Levée de la réunion 

La réunion est levée à 20h58 
 

 
 
 

 

Jacques-Étienne Beaudet 
Président du Conseil d’établissement 

 
 
 
 

 
 

Édith Arsenault 
Directrice 

 

 
 

 
 

 

C.E. 2023/23-09-27-10  
Il est proposé par Monsieur Éric Cantin et appuyé par Monsieur Philippe Masse, 
d’approuver la participation de l’école au projet de sécurité routière. Approuvé à 
l’unanimité.  

C.E. 2023/23-09-27-11  
Il est proposé par Monsieur Jacques-Étienne Beaudet et appuyé par Madame Nadine 
Lortie, d’approuver la présence des journalistes pour l’activité de pleine conscience. 
Approuvé à l’unanimité.  

C.E. 2023/23-09-27-12  
Il est proposé par Monsieur Éric Cantin et appuyé par Madame Alexandra Tessier, 
d’adopter la fin de l’assemblée. Adopté à l’unanimité.  


